

令和5年1月13日

保護者の皆様

大崎市立沼部小学校

校長 吉田 浩之

令和4年度 学校評価【児童・保護者】集計と考察について

令和4年度沼部プランについて、児童と保護者の皆様を対象としたアンケート調査を実施いたしました。その集計結果と考察についてお知らせいたします。この結果を今後の学校運営に生かせるよう検討してまいります。

また、考察につきましては、80%を下回った項目と児童回答との乖離が大きかった項目を載せています。それぞれの集計結果や自由記述の詳細につきましては、ホームページをご覧ください。

なお、保護者アンケートの回答率は、85.7%でした。（兄弟姉妹がいる場合、それぞれ回答いただきました。）お忙しい中、御協力をいただきましてありがとうございました。

【考察】

I ぬくもりのある子ども心をこめてあいさつする子ども

I-⑤ [きちんとした言葉づかいできていましたか]

児童 68.8%【A B回答の合計】 保護者 67.6%【A B回答の合計】

昨年度と同様に児童・保護者の方ともに低評価になっております。児童間での言葉づかいや家庭内での言葉づかい等、親しみもある中で丁寧さに欠ける部分が見られるようです。学年の発達段階に応じて丁寧や指導を粘り強く行ってまいりたいと思います。御家庭の皆様の御協力もお願いいたします。

II 学びつづける子ども

II-① [学校の授業で、できた、分かった、楽しかった、と話すことができましたか]

児童 90.0%【A B回答の合計】 保護者 77.7%【A B回答の合計】

昨年度と同様に児童と保護者の方の乖離が見られた項目でした。児童は、達成感や充実感を実感しているようですが、家庭で話すまでに至っていないようです。今後も授業を中心として児童が達成感や満足感が持てるよう指導・支援してまいります。学校の話題を御家庭でも取り上げていただきますようお願いいたします。

II-③ [家庭学習に取り組んでいましたか]

児童 76.0%【A B回答の合計】 保護者 80.7%【A B回答の合計】

昨年度と比較し、児童・保護者の方ともに肯定評価が上がった項目でした。家庭学習の取組が定着しつつあることだと考えます。家庭学習は、学習したことを定着させる上でとても大切です。今後も家庭学習の内容等を充実させ、学習の定着を図っていきたいと思います。

II-⑥④〔家庭でも本を読む姿が見られていましたか〕

⑥児童 78.8%【A B回答の合計】 ④保護者 52.5%【A B回答の合計】

昨年度と同様に児童と保護者の方の乖離が見られた項目でした。学校では、今年度も「沼小家読の日」や「図書館まつり」等、児童の読書に対する意欲を高める活動を実施してきました。読書は、読解力や知識を育むことができる大切な学習です。今後も読む楽しさを教え、児童の読書欲が向上するよう支援していきたいと思ひます。御家庭でも「家読の日」を楽しんでいただければと思ひます。

II-⑦⑤〔3月までに、目標の本の数を読むことができそうですか〕

⑦児童 59.7%【A B回答の合計】 ⑤保護者 66.7%【A B回答の合計】

昨年度と比較し、低評価ではあるものの、児童・保護者の方ともに肯定評価が上がった項目でした。具体的な目標を数値で意識させることにより「読もう」とする意欲が出てくるのだと考えられます。今後も読書の推進を図っていきたくと思ひます。御家庭でも「図書館だより」等を話題に取り上げお子さんに声を掛けていただければと思ひます。

III 強くたくましい子ども

III-④〔毎日「早寝、早起き、朝ごはん」は、できていましたか〕

児童 70.6%【A B回答の合計】 保護者 78.8%【A B回答の合計】

児童・保護者の方ともに 80%未満の項目でした。ゲームや YouTube 等が原因で就寝時刻が遅くなり、併せて起床時刻も遅くなっているようです。生活リズムが崩れると学習意欲も低下し、学力の低下につながります。「保健だより」や生活の約束を見直し、改善が図れるようにしていきたいと思ひます。御家庭の御協力もよろしくお願ひします。

その他〔自由記述について〕

お忙しい中、学校に対する御意見や御感想をたくさんいただきましてありがとうございました。いただいた御意見の中で、早急に改善が必要な内容に関しては、児童・保護者の方と連携を図り、改善していきたいと思ひます。また、物理的な内容や次年度への要望等に関しては、検討を重ねてまいります。

学校では、常に保護者の皆様からの御意見を真摯に受け止め、児童のために頑張ったいと思ひます。今後とも御理解・御協力の程をよろしくお願ひいたします。